

Köln, den 30.07.2013

C [REDACTED] und [REDACTED]

5 [REDACTED] Köln

c [REDACTED]

## **Empfehlungsschreiben für die Tagespflegestelle Büttgenbach**

Seit über zwei Jahren haben wir unsere Tochter Frida jetzt in der Tagespflegestelle Büttgenbach und kein einziges Mal haben wir daran gezweifelt, dass wir bei der Wahl großes Glück gehabt haben. Es ist zum einen der Ort der Betreuung, der sich seit unseren Anfängen in der Privatwohnung der Tagespflegeperson in die Betreuung in separaten Räumlichkeiten weiterentwickelt hat, die einer Kita in nichts nachstehen. Es gibt einen riesigen Toberaum, eine Küche und ein Schlafzimmer, das neben dem Bad den Kindern zur Verfügung steht. Während im Toberaum ein riesiges „Bällebad“ mit Rutsche die Kinder einlädt, hat im Schlafzimmer jedes Kind sein eigenes gemütliches Bett.

Daneben gibt es seit je her den begrünten Hinterhof, der mit seiner Rasenfläche, dem Blockhaus, dem Sandkasten und vielem mehr eher einem Zwergen-Naherholungsgebiet ähnelt als einem Hinterhof. Hier stehen auch die vielen Fahrmöglichkeiten, die die Kinder sicher in den Tierpark, den Zoo oder andere Ausflugsziele bringen. Ob die Kinder dabei im Lastenrad, im großen 7 Sitzer oder im erweiterbaren Zwillingswagen sitzen, sie sind immer an der frischen Luft und können ihre Umgebung jeder vom eigenen Sitz aus bestaunen. Und Ausflüge sind jede Woche fest im Programm, denn es werden jede Woche andere Tageseltern besucht bei denen die Kinder ihren sozialen Kreis erweitern und aus ihrer sozialen Kleinstgruppe rauskommen. Gleichzeitig bleibt es aber die für uns vorzugswürdigere Betreuung durch eine Tagesmutter, die nie mehr als fünf Kinder gleichzeitig betreut. Dadurch fällt dem einzelnen Kind regelmäßig mehr Zeit zu als in alternativen Betreuungseinrichtungen.

Besonders erwähnenswert ist in diesem Zusammenhang aber auch die besondere Hingabe der Tagesmutter Simone-Chantal Büttgenbach, die durch die regelmäßigen Fortbildungen und dem eigenen Blog auf Facebook zeigt, dass das Thema Kinderbetreuung sie nicht nur in ihren ohnehin schon langen Öffnungszeiten (7-19 Uhr !!) umtreibt.

Diese umfassende Begeisterung für Kinder zeigt sich schließlich auch in ihrem Umgang mit den Kindern selbst. Es gibt wenig, das ihr nicht sofort im Verhalten der Kinder auffällt und sie kann sich genauso über das erste gebrabbelte Wort oder den ersten tatsächlich im Mund gelandeten Löffel freuen wie wir als Elternteil selbst. Gleichzeitig gibt es im richtigen Moment aber auch ein klares Nein, das den Kindern die notwendige Orientierung gibt. Wenn dieses Nein nicht akzeptiert werden kann oder den Zwergen das Leben aufgrund anderer Schwierigkeiten wie Zahnschmerzen, Mein/Dein-Stress ect. wieder besonders schwer fällt, sind ihre Arme weit offen. Das endet nicht selten darin, dass ein angeschlagenes Seelchen besonders lange auf dem Schoß sitzen darf oder gar stundenlang im Rucksack am Körper getragen wird. Wie sie das macht

ohne jemals die Nerven zu verlieren ist uns ein Rätsel, aber selbst „Problemfälle“, die in anderen Einrichtungen nicht ankommen konnten, haben es in der Tagespflegestelle Büttgenbach geschafft Vertrauen aufzubauen.

Auch wir als Eltern fühlen uns in besonderer Weise angesprochen, denn es gibt in jedem Quartal Feedbackgespräche bei denen das Kind in all seinen Facetten besprochen wird. Was ist passiert, wo gab es Probleme, was läuft besonders gut, wovor hatte das Kind Angst, was fällt ihm besonders leicht ect, ect. Auch hier zeigt sich jedes Mal die besondere Aufmerksamkeit die auch den Kleinigkeiten gewidmet wird. Zudem ist die Flexibilität, die an den Tag gelegt wird sehr hoch. Nicht selten wurde hier eine halbe Stunde später oder dort ein paar Stunden früher abgeholt. Wenn Not am Mann war oder es in den Tagesrhythmus passte, wurden die Kinder auch von zu Hause abgeholt oder nach Hause gebracht.

Nach alledem war es eine Selbstverständlichkeit, dass auch unsere zweite Tochter in die Tagespflegestelle Büttgenbach kommt. Dort ist sie seit ihrem 15. Lebensmonat und bleibt jetzt nach dem Abgang von Frida in den Kindergarten noch mindestens ein Jahr in diesem behüteten Umfeld in dem sie sehr glücklich ist.

Wir können daher die Tagespflegestelle Büttgenbach uneingeschränkt empfehlen und freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit.



